

KANTON WALLIS

MEDIENMITTEILUNG

9. Februar 2023

Zermatt Unplugged erhält den Kultur- und Wirtschaftspreis Wallis

Der Kultur- und Wirtschaftspreis Wallis ehrt eine Veranstaltung, die gleichermassen zur Entwicklung von Kultur und Wirtschaft beiträgt. Der dieses Jahr bereits zum 4. Mal vergebene Preis geht, auf Beschluss des Staatsrats, an das Musikfestival Zermatt Unplugged. Seit seiner Gründung 2007 hat sich das Festival am Fuss des Matterhorns zu einer unumgänglichen Musikveranstaltung in Europa entwickelt. Der Kultur- und Wirtschaftspreis ist mit 20'000 Franken dotiert.

Das Festival Zermatt Unplugged erhält den Kultur- und Wirtschaftspreis 2023. Der Staatsrat hat seinen Entscheid unter Berücksichtigung der folgenden vier Kriterien gefällt:

- Originalität, Qualität und Vorbildcharakter der Produktionen und Realisierungen sind in Kultur- wie in Wirtschaftskreisen anerkannt;
- Reichweite und anhaltende nationale und internationale Ausstrahlung;
- kulturelle und wirtschaftliche Auswirkungen und Folgeeffekte im Wallis;
- ausgewiesen nachhaltiges Finanzierungsmodell.

Der Preis ist mit 20'000 Franken dotiert.

Akustische Musik, elektrische Stimmung, ikonisches Panorama

Ein intimer Konzertraum, angesehene Musiker, vielversprechende Nachwuchstalente und bekannte DJs, all dies vor einer unvergleichbaren Kulisse. Diese Elemente haben das akustische Musikfestival Zermatt Unplugged zu einem unumgänglichen Datum der europäischen Musikszene gemacht. Am Festival treten international bekannte Künstler auf, aber auch Nachwuchsbands aus dem Wallis haben die Möglichkeit, Bühnenerfahrung zu sammeln. Die Dienststelle für Kultur finanziert die Teilnahme von zwei bis drei Bands, die dank dem Festival an Bekanntheit gewinnen und Programmgestaltern begegnen können. Somit wird der einheimischen Musikszene im Rahmen eines Festivals von internationaler Tragweite die Ehre erwiesen.

Das 2007 von Thomas Sterchi und Marco Godat als Festival für Singer-Songwriter gegründete Zermatt Unplugged ist inzwischen zu einer bei Künstlern wie Musikliebhabern gefragten Veranstaltung herangewachsen. Jedes Jahr finden an den fünf Festivaltagen auf einem guten Dutzend Bühnen im Dorf und an den umliegenden Berghängen über hundert Konzerte statt.

Seit der Gründung des Festivals haben viele international bekannte Musiker und Bands an der Idee Gefallen gefunden, im kleinen Kreis, im Zelt, im Freien oder in den Clubs des Festivals, aufzutreten. Das Programm des Zermatt Unplugged zeichnet sich durch Vielseitigkeit, Qualität und Internationalität aus. Die Kombination aus akustischer Musik, ikonischen Landschaften und der unvergleichlichen Stimmung am Fuss des Matterhorns machen das Festival zu einem europaweit einmaligen Musikerlebnis. Im vergangenen Jahr hat das Festival über 25'000 Personen in den Oberwalliser Ferienort gelockt.

Kontaktpersonen

Mathias Reynard, Chef des Departements für Gesundheit, Soziales und Kultur 027 606 50 90

Christophe Darbellay, Chef des Departements für Volkswirtschaft und Bildung 027 606 40 00